

Saanen Bank: sehr gutes Halbjahresergebnis

Die Saanen Bank ist sehr gut ins Jahr 2017 gestartet und kann für das erste Semester positive Zahlen präsentieren: die Bilanzsumme erhöhte sich um CHF 81.1 Mio. auf CHF 1.34 Mia. (+6.4%), der Geschäftserfolg liegt mit CHF 3.76 Mio. um TCHF 215 über dem Vorjahreswert. Neben dem Zinsengeschäft konnte auch der Ertrag aus dem Anlagegeschäft mit der Vermögensverwaltung gesteigert werden.

Das erste Halbjahr 2017 ist die Fortsetzung des bereits sehr guten letzten Jahres, zudem konnte die Bank von guten Marktbedingungen profitieren: Die Bilanzsumme hat sich massgeblich erhöht. Bei den Ausleihungen betrug das Wachstum 2.0% (CHF 20.5 Mio.) und bei den Kundengeldern sogar 7.2% (CHF 72.5 Mio.). Sehr erfreulich ist die Zunahme der Kundenwertschriften um 7.9% (CHF 24.3 Mio.) und insbesondere der Vermögensverwaltungsmandate (+12.7%).

Erfolgreiche Vermögensverwaltung

Die überdurchschnittlichen Renditen in den verschiedenen Strategien der Vermögensverwaltung haben weitere Erfolge gebracht: die Anzahl Mandate und auch das verwaltete Vermögen konnten im ersten Halbjahr 2017 massgeblich gesteigert werden. Zusammen mit der weiteren Zunahme der Kundenwertschriften ergab dies einen positiven Beitrag an das gute Halbjahresergebnis.

Höherer Geschäftserfolg

Dank dem guten Geschäftsgang konnte der Netto-Zinserfolg (+5.8%) und insbesondere der Erfolg aus dem Kommissions- und Dienstleistungsgeschäft (+8.6%) weiter gesteigert werden.

Der Bruttoertrag erhöhte sich im Vergleich zum ersten Semester 2016 um TCHF 789 (+9.3%), während der Geschäftsaufwand um TCHF 106 (+2.3%) zugenommen hat. Nach Verbuchung von zusätzlichen freiwilligen Abschreibungen auf Beteiligungen (TCHF 150) und der Bildung von freiwilligen als Eigenkapital angerechneten Rückstellungen (TCHF 370) resultiert abzüglich der ordentlichen Wertberichtigungen und Abschreibungen ein Geschäftserfolg von CHF 3.756 Mio. (+6.1%).

Dieses sehr gute Resultat ermöglicht bereits per Mitte Jahr die Bildung von Reserven für allgemeine Bankrisiken im Rahmen von CHF 2.15 Mio., so kann die Bank das Eigenkapital stärken und das Wachstum finanzieren.

Der Reingewinn für das erste Halbjahr 2017 beträgt CHF 1.205 Mio. (+3.6%).

Positive Kursentwicklung der Saanen-Bank-Aktie

Seit Dezember 2016 werden alle Käufe und Verkäufe der Saanen-Bank-Aktie auf der OTC-Plattform der BEKB abgebildet (<https://www.otc-x.ch/markt/instrument/valor/135292.html>).

Somit haben alle bestehenden und potentiellen Aktionäre der Bank jederzeit transparent Einblick, wie viele Aktien gehandelt wurden und zu welchem Preis aktuell die Aktie gekauft respektive verkauft werden kann. Im ersten Halbjahr 2017 haben in 36 Transaktionen 232 Aktien der Saanen Bank den Besitzer gewechselt. Der letztgehandelte Kurs am 26. Juni 2017 (2 Stück) betrug CHF 2'750 (+ CHF 100 / +3.7% gegenüber 31.12.2016).

Weitere positive Entwicklung erwartet

Die Bankleitung erwartet auch für das zweite Halbjahr 2017 gute Rahmenbedingungen und eine weiterhin positive Entwicklung im Bilanz- und Kommissionsgeschäft. Die Bank rechnet für 2017 mit einem Geschäftserfolg über dem Vorjahr. Dies wird der Bank ermöglichen, wiederum massgeblich das Eigenkapital zu erhöhen und somit die Substanz weiter zu stärken.

Der umfassende Halbjahresbericht kann via Homepage www.saanenbank.ch eingesehen werden.

Die Saanen Bank in Zahlen

	30.6.2017 (in CHF 1'000)	Veränderung (in CHF 1'000)	Veränderung In %
Bilanzsumme*	1'340'129	81'098	+ 6.4
Ausleihungen*	1'057'697	20'501	+ 2.0
Kundengelder*	1'083'954	72'531	+ 7.2
Netto-Erfolg Zinsengeschäft**	7'310	+ 399	+ 5.8
Erfolg Kommissionen**	1'228	+ 76	+ 6.6
Erfolg Handelsgeschäft**	588	+ 103	+ 21.4
Total Netto-Erfolg**	9'334	+ 699	+ 8.1
Geschäftsaufwand**	4'782	+ 106	+ 2.3
Geschäftserfolg**	3'756	+ 215	+ 6.1
Halbjahresgewinn**	1'205	+ 42	+ 3.6
Aktienkurs***	2'750	+ 100	+ 3.8

* Veränderung seit 31.12.2016

** Veränderung im Vergleich mit 1. Semester 2016

*** Aktienkurs per 30.06.2017 mit Veränderung seit 31.12.2016